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希望有机会参与更多上海“第一”
法国公共交通专家马思林在沪乐业乐居乐在其中

! ! ! !在轨交 !号线汉中路站旁的地铁恒通大
厦 "楼，#$岁的法国人马思林有自己的办公
室，面积不大，但有两面大大的飘窗。有时候
忙累了，他会转头望向窗外，东方明珠和上海
中心清晰可见，东方大都市的迷人气息，扑面
而来。

在上海常住 %年多，轨道交通既是他的
工作重点，也是他平时出行常用的公共交通
工具。“上海的轨交网络相当发达，从这里到
那些摩天大楼，坐地铁只要 &'分钟。”他指了
指远方，微笑着说，“出办公室，先上 !号线，
坐两站到人民广场，换乘 &号线，再坐两站到
陆家嘴，你就能看到最繁华最漂亮的上海。”

!上海永远是醒着的"

除了家与公司，马思林在上海最常去的
地方，就是外滩。“每次有朋友来，第一站都会
带他们去外滩。黄浦江两岸的美景，让许多朋
友第一眼就看呆了。”他做了一个表示“惊艳”
的夸张表情，接着说，“除了欣赏风景，我也爱
观察外滩熙熙攘攘的游人，更近距离地感受
城市细节。”

&''(年，他第一次到上海，身份是游客，
也去了外滩。“浦西传统建筑和浦东现代高楼
交相辉映，太美了。不过，记得那时最高的楼
不是上海中心。”马思林没记错，他走后不久，
上海中心主楼桩基才开工，上海的高度日新
月异。

时隔六年，他重返上海，以申凯公司总经
理的身份，融入这座城市。此时，上海中心接
近结构封顶，)*+米的最高点刷新申城天际线

新高度。
马思林觉得，上海就像一座“不夜城”，人

们充满活力、不知疲倦地努力工作。“上海永
远是醒着的，街上的行人一直在不停地向前
奔跑。”他讲一口流利英语，来沪 *年多，中文
水平进步不大，只能说“一点点”，告诉司机
“左拐、右拐、一直走”。他最近忙于浦江线和
浦东国际机场捷运线的运营筹备，经常在办
公室和建设工地间奔波，没时间请语言老师。
“我太太的中文讲得比我好多了，她的老师是
保姆阿姨，她们经常聊天。”

!动静皆宜乐在其中"

“上海的工作效率特别高，是打拼事业的
好地方；它的可爱之处还在于，不只适合工
作，也能享受生活。”马思林解释说，外籍商务

人士容易适应上海的快节奏，而随行的另一
半，在陌生城市充不充实，决定了家庭的幸福
感。“如果她天天无聊地在家等我下班，我工
作也不安心。上海恰恰提供了丰富多彩的文
化娱乐活动，她非常喜欢。”马太太常去看展
览、听音乐会、参观博物馆、逛各大商圈、尝各
地美食，“感觉她有时候比我还忙”。
马思林爱好美食，喜欢吃川菜和北京烤

鸭，在上海最爱桂花糖藕和浓油赤酱的红烧
肉。来自浪漫国度的他，闲暇时还喜欢在城
市四处探索。他会沿着乌鲁木齐路散步，从
五原路、复兴路走到桃江路、衡山路。街道两
旁梧桐茂密，欧式建筑似曾相识，点点阳光
透过树叶洒下来，某一刻仿佛带他回到了法
国北部的家乡。他爱钻进老式里弄，探访小
巷风情，了解寻常人家的生活。“尽管在弄堂

里语言不通，但陌生的上海市民很友好，总
是向我投来善意的微笑。”马思林补充说，近
几年，身边大胆开口说英语的年轻人越来越
多。“我朋友在街头迷路时，会有人主动站出
来提供帮助。”

马思林高大魁梧，一头银发，思考问题时，
嘴角也挂着淡淡的笑容，看起来比实际年龄小
一些。他去过北京、武汉、成都、苏州和三亚等国
内城市，觉得上海最特别，“很国际化，工作高
效，又适合生活。动静皆宜，乐在其中。”

!想参与更多第一次"

马思林还喜欢苏州，江南园林的精致和
历史感让他百读不厌。水乡古镇朱家角也很
对他胃口。“过几个月，我打算再去一次，坐地
铁去。”
今年底，,-号线计划开通试运营，朱家角

是其中一站。同期开通的浦江线，将由申凯公司
运营管理，正是马思林近几年的工作重点。“这
将是上海第一条 ./0 线（.12345267 /63896

03:6; <=>264，旅客自动输送系统，采用全自动
驾驶），我很高兴能参与这项‘第一’。”

对马思林来说，这并不是第一次，他曾在
法国韩国参与开通运营三条全自动驾驶地铁
线路。“有人担心安全问题，我很有信心。”他
胸有成竹地说，“等大家体验后，顾虑会一扫
而空。”

今年 "月初，申凯公司中标浦东国际机
场捷运系统委托运营项目，马思林又将参与
一项上海“第一”———全市第一个机场捷运系
统，连接现有两座航站楼与未来两座卫星楼。

拥有多年有轨电车运营管理经验的马思
林去年还参加了松江现代有轨电车项目建设
咨询，他说，“希望有机会参与更多上海的‘第
一次’。” 本报记者 曹刚
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今年新开三条轨交
!"号线明年将贯通

申城共享单车降至!!"万辆

! ! ! !“经过近几个月的集中整治和
规范，上海市的共享单车数量，已
从最高峰时的 ,-(万辆，下降到现
在的 ,,$万辆，停放秩序逐渐好
转。”市政府新闻办昨天下午召开
新闻发布会，市交通委员会主任谢
峰介绍说，上海市鼓励和规范互联
网租赁自行车发展的指导意见今
年 ?月底公开征求意见，目前已进
入审批程序，将于近期发布。

轨交占比突破#$%

谢峰介绍，今年底将开通 *条
轨道交通新线路：浦江线、"号线
三期东延伸和 ,-号线；明年计划
通车的项目为：$ 号线南延伸、,*
号线二期、三期，,*号线明年有望
全线贯通。

上海公共交通日均客运总量
已从 +',,年的 ,))(万乘次，发展
到目前的 ,-")@,万乘次。本市现有
轨交运营线路 ,$条（含磁悬浮，不
含金山支线），轨道交通保持连续增
长，在公共交通中的占比突破 $'A，
超过了原来的“老大哥”公交。

重点发展纯电动公交
上海拥有多种类型节能环保

型公交车 $('*辆。其中各类新能
源公交车 *(?"辆，约占全市公交
车总量的 &*A，油电混合公交车

!((!辆，BCD公交车 -*辆。谢峰
强调，下阶段，上海将以纯电动公
交车为主要技术路径，加快实现中
心城区和郊区新城公交“零排放”。
为配合崇明生态岛建设，至 &'&'

年，崇明岛域内所有公交车都将是
纯电动车。

上海每年滚动制定公交车更
新计划，确保每年更新的车辆中，
节能和新能源车辆超过 )'A。今
年底将完成一批充电桩建设，预计
可新增服务 &?*"辆纯电动车。

&'(力争年底完工
全市现有公交线路 ,?),条，

为解决市民出行换乘的“最后一公
里”线路 ,""条。本市重点在郊区
新城、中心城等有条件的道路发展
快速优质公交。其中，南桥新城E东
方体育中心快速公交系统（FGH）
已开工，力争今年底基本完成建
设。松江有轨电车示范线建设也在
推进中，预计明年 ,,月试运行。
今年 &月开通的中运量 -,路

渐入佳境，截至 (月底，日均客运
量为 ?@,万乘次，单日最高客运量
约 $@$ 万乘次；近三个月平均早
晚高峰全程运营时速已达 ,-@$

公里和 ,-@, 公里，高于巴士集团
其他公交线路 ,*公里的平均运营
时速。 本报记者 曹刚

! ! ! !本报讯 中国共产党的优秀党
员、忠诚的共产主义战士，中共第十
二届中央委员，中共上海市委原副
书记杨堤同志遗体告别仪式，昨天
上午在上海龙华殡仪馆举行。

杨堤同志因病医治无效，于
&',- 年 ,' 月 ) 日 ( 时 $( 分在上
海逝世，享年 "*岁。

杨堤同志病重期间及逝世后，
中央领导同志、其他有关方面领导
同志以各种方式表示关心、慰问和
深切哀悼。

昨天上午，龙华殡仪馆大厅内
庄严肃穆，杨堤同志的遗体覆盖着
中国共产党党旗，安卧在鲜花丛
中。"时许，市领导韩正、应勇、殷一
璀、吴志明、尹弘、董云虎、廖国勋、
吴靖平、周波、陈寅、翁祖亮、诸葛
宇杰、施小琳等向杨堤同志遗体三
鞠躬，作最后送别。市人大、市政
府、市政协相关负责同志和老同
志，有关单位和部门负责同志，杨
堤同志亲属、同事、生前友好也前
往送别。杨堤同志逝世后，送花圈
或发唁电的还有中共中央组织部、
全国政协办公厅等以及部分兄弟
省市党委、政府等。

杨堤同志，原名王上达、王敏，
,"&?年 "月生，上海市人，,"*(年
"月参加革命工作，,"*"年 $月加

入中国共产党。,"$&年 "月至 ,"$)

年 &月任上海市公安局政保一处处
长。,"$)年 &月至 ,")'年 ?月任
上海市委政法工作部办公室主任。
,")'年 ?月至 ,")-年 ,月任上海
市对外贸易局党委副书记。“文化大
革命”中遭受迫害。,"-)年 (月至
,"-- 年 ? 月任上海市副食品领导
小组办公室负责人。,"--年 ?月至
,"-"年 ,&月任上海市邮电管理局
党委书记、局长。,"-"年 ,&月至
,"(, 年 - 月任上海市副市长兼基
本建设委员会主任、党组书记。,"(,
年 -月至 ,"(*年 *月任上海市副
市长兼公安局局长、党组书记。,"(*
年 *月至 ,"($年 $月任上海市委
书记（当时设有第一书记、第二书
记）。,"($年 $月至 ,"("年 (月任
上海市委副书记。
杨堤同志是中共第十二届中央

委员，党的十二大、十三大代表，第
七届、第八届全国政协常委。

杨堤同志对党的事业赤胆忠
诚，对人民群众充满感情。他重视
党的统战工作，认真把握统战政策
和宗教政策，积极团结宗教界人
士，和风细雨、润物无声地做好引
导工作，深得信任。他爱护干部，
尊重人才，特别是对年轻干部既
严格要求又悉心指导，深受崇敬。

退出领导岗位后，他继续全力支
持市委、市政府新的领导班子工
作，热情关注新时期上海经济社会
发展，积极出谋划策。他关心教
育，关怀下一代成长，在耄耋之年，
将毕生积蓄捐赠慈善助学基金，
深受敬重。
杨堤同志党性强、作风正，讲原

则、守纪律，识大体、顾大局，有定
力、有韧性，始终把党和人民的事业
放在第一位。他为人正直，光明磊
落，襟怀坦荡，无论顺境还是逆境，
都坚持讲真话，敢于负责任；他淡泊
名利，体恤民生，任劳任怨，无论革
命年代还是建设时期，都时刻关心
群众之所急所盼与所忧所虑，时刻
关注群众之冷暖与甘苦。他艰苦朴
素，家风严谨，无论对家属子女还是
对身边工作人员，都始终严格要求，
发扬党的优良传统，充分展示了共
产党人的高风亮节和革命情操。他
长期带病坚持工作，以顽强的毅力
克服重重困难，充分体现了共产党
人坚忍不拔的意志品质。
杨堤同志忠于党，忠于人民，忠

于共产主义事业。他的一生，是革命
的一生，奋斗的一生，全心全意为人
民服务的一生。他崇高的革命品质
和宝贵的精神遗产，永远让我们学
习和敬仰。

! ! ! !杨堤同志病重期间及逝世后!中央领导同志等
以各种方式表示关心慰问和深切哀悼

韩正应勇殷一璀吴志明尹弘等作最后送别
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